
Assemblée générale
25 Février 2023

Organisation

Les membres de l’association ont été régulièrement convoqués début février par messagerie

La réunion a lieu à la salle polyvalente d’Ygrande le samedi 25 février 2023 à 10h30.

Ordre du jour

• Rapport moral
• Rapport d’activités
• Rapport financier
• Renouvellement de 4 administrateurs
• Projets 2023
• Questions diverses
• Pot et amuse bouches

Feuille de présence et quorum

Une feuille de présence a été établie. Elle est jointe en annexe



Rapport moral

L’année 2022 a été satisfaisante :

- l’inauguration du jardin, moment convivial et gourmand, nous a apporté des subventions et permis
d’acheter une motobineuse et une tondeuse.

Merci à tous de m’avoir accompagnée pour que cela soit le mieux possible. Je remercie également
le maire, le Crédit Agricole, ainsi que Groupama.

- Nos adhérents gourmands étaient satisfaits des paniers bien garnis grâce aux adhérents jardiniers,
même si la sécheresse ne nous a pas aidé, nous avons eu moins de légumes.

En 2023 :

Nous allons agrandir la partie culture.

Au jardin, la politique reste la même : on vient quand on peut, quand on veut et on s’en va quand on
est fatigué.

Nous avons toujours le même objectif : faire du jardin un potager fleuri avec un point rencontre où
on peut se reposer.

Pour cela, nous sommes à la recherche d’adhérents jardiniers.

Concernant les animations et les festivités,  cette année nous prévoyons d’aller visiter un jardin,
d’organiser un pique-nique tiré du sac avec tous les adhérents et une soirée soupe à la salle des
fêtes.

Je remercie Corinne qui nous fait la communication et le site internet du jardin (que vous trouverez
facilement en tapant jardins, au pluriel, et ygrande sous Google).

Le rapport est approuvé par la majorité des membres présents



Rapport d’activités pour l’année 2022

L‘année  2022  a  été  l’année  du  retour  à  la  normale  vis  à  vis  du  COVID  et  des  différents
confinements des années précédentes.
Au niveau météo, l’année 2022 a été hors normes : précipitations très faibles en hiver (moins de 100
mn), faibles en avril et mai, importantes en juin (179 mn sur un total de 659 mn)

Production légumes

Plutôt assez réussie vues les  conditions climatiques

Tomate
Le choix des plants est à revoir, trop de petites tomates jaunes, pas assez de grosses tomates type
cœur de bœuf

Salade
Cela n’a pas été une réussite, trop de soleil

Pomme de terre
Mise en place trop tardive, production  insuffisante

Mange tout, haricots secs et demi secs
Pas assez de production

Courgettes
Trop loin des points d’eau, il faut étaler dans le temps les plantations pour espérer élargir la période
de récolte

Fraises
Très bonne production

Production fleurs

Réussite et cohérente avec une approche « jardin public ou parc »

Opération Paniers

23 paniers vendus, des acheteurs satisfaits



Recherche de subventions et inauguration

L’inauguration  officielle  du  jardin  a  eu  lieu  le  samedi  25  juin.  On  avait  invité
largement au niveau communal, cantonal et départemental . Cette inauguration était
l’occasion d’obtenir des subventions.
On a donc imaginé des projets d’investissement, chiffrer ces projets et demander une
aide financière au conseil départemental, à la communauté de communes, au Crédit
Agricole et à Groupama. Beaucoup de promesses et peu de résultat (200 euros du
Crédit Agricole et100 euros de Groupama)

L’association a  acheté  une  motobineuse  d’occasion au distributeur  de  matériel  de
jardinage  de  Cosne  d’Allier  ce  qui  devrait  offrir  une  solution  simple  pour  la
maintenance (prix d’achat 450 euros)

L’inauguration a été une belle journée, 150 personnes environ.

Serre

Remplacement de la bâche d’occasion qui avait été installée fin 2021
Utilisation minimale pour réalisation de plants

Le rapport est approuvé par la majorité des membres présents



Rapport financier

Compte de résultat 2022

Charges Produits

Achat de matériel 

Achats de graines

Carburant

Labourage

Réparations de matériel

Assurance Groupama

Frais bancaire

Frais de réception

Participation frais EDF

Timbres

533,88

150,00

191,19

25,00

98,90

68,39

12,00

221,81

20,00

13,92

Adhésions

Subventions  Groupama,
Crédit Agricole

Subvention Mairie

Dons

Vente de légumes

540,00

300,00

100,00

39,95

558,50

Total 1 335,09
BENEFICE    203,36

1 538,45 1 538,45

Trésorerie 
- Crédit Agricole : 1470,06 €
- Caisse : 143,06 €

Au 31 décembre 2022, l’association compte 63 membres.

Le rapport est approuvé par la majorité des membres présents



Renouvellement des administrateurs

Administrateurs démissionnaires

Le secrétaire demande si certains administrateurs souhaitent démissionner.
Aucune démission

Administrateurs à renouveler

Les administrateurs suivants doivent être renouvelés :

• Annie Rasselet
• Jacky Ville
• Jacqueline Raffestin
• François Tortel

Chacun des administrateurs sortants est réélu à la majorité des membres présents ou représentés.

Renouvellement du bureau

Les administrateurs se regrouperont rapidement pour renouveler le bureau de l’association



Projets pour l’année 2023

Modifications des conditions de jardinage

Extension des parcelles de culture

Certaines parcelles doivent être agrandies pour augmenter les zones de production 

Jours de jardinage

Pour faciliter l’accueil de nouveaux membres et simplifier les rapports entre anciens et nouveaux,
deux matinées de jardinage sont mises en place

• Mardi matin
• Samedi matin

Les horaires seront affichés à l’entrée du jardin.

Arrosage

Mise en place de deux réservoirs de  1000 litres complémentaires

Ombrière

Test d’une technique de mise à l’ombre de culture fragile par exemple les salades

Parcelle conduite en permaculture

Mise en place d’une parcelle  conduite  en permaculture  stricte  (  non travail  du sol,  densité  de
plantation, étagement des plantations, non utilisation des intrants chimiques, sélection des semences
….)

Légumes anciens

Mise en place de culture de légumes anciens

Extension hangar

Mise en place d’une extension du hangar pour stocker les brouettes



Approche Parc et jardin

Point rencontre

Embellissement du point rencontre

Fleurs à couper

Enrichir la palette des fleurs produites et élargir les périodes de production

Atelier épouvantail

Créer des épouvantails artistiques



Questions diverses

Outils

Suite à la question d’une adhérente sur l’utilisabilité de la grelinette actuelle disponible au jardin, il
est rappelé que cette grelinette à été bricolée à partir d’une fourche à bêcher découpée et ressoudée
sur un bâti métallique. Les marches sont en houx collecté autour d’Ygrande.
Cette grelinette  est  lourde et sûrement  peu maniable particulièrement pour les jardinières.  Ceci
explique peut être pourquoi elle est peu utilisée.

Olivia va mettre à disposition sa grelinette de façon à la tester avant un éventuel achat (de l’ordre de
100 euros)

Eau et arrosage

Suite à une question sur le coût de l’eau pour le jardin, il est rappelé  que l’eau utilisée est extraite
de deux puits (un puits communal remis en service par la mairie et un puits mitoyen).
Une  réflexion est  en cours pour  améliorer  l’efficacité  de l’arrosage (trop de  tuyaux à tirer)  et
diminuer la nécessité de l’arrosage (technique de culture).
On doit voir avec les pompiers pour déterminer comment il serait possible de traverser une route de
façon quasi permanente avec un tuyau sans risque à la fois pour la circulation et le tuyau.

Le nid du zèbre

A l’initiative de Marie Dognin, Thomas Rossi, installé à St Bonnet de Troncais, vient nous présenter
son activité basée sur la mise en place de jardin nourricier conduit en permaculture.
Il nous propose de nous aider à maîtriser la production de nos propres graines, ce qui est le point de
départ de l’autonomie.
Une présentation des activités de Thomas Rossi sera organisée à la salle polyvalente.

Une vente de graines a été organisée au pied levé.

leniddezebre@gmail.com

Ruche

Une discussion s’ouvre sur l’intérêt d’avoir des ruches au jardin.
Il n’y a pas de règles applicables à l’installation d’une ruche sauf le respect de distance de bord de
propriété et l’obligation de déclaration en préfecture.
Le point de départ d’une telle activité est de trouver une personne ressource qui décide de s’investir
en apiculture.


